

Trump levanta la protección a los jóvenes sin papeles

La medida dejará sin amparo legal a 800.000 'dreamers', inmigrantes que llegaron a EE UU siendo menores y que ayer tomaron las calles del país

J. M. AHRENS / P. DE LLANO
Washington / Miami
"No nos vamos a dar por vencidos". La frase de María Angélica Ramírez, una colombiana de 30 años que lleva 14 viviendo en Estados Unidos, resume el malestar, el temor y el desafío que los dreamers plantean a Donald Trump. Su antecesor, Barack Obama, permitió que estos "soñadores", los inmigrantes sin papeles

que llegaron al país siendo menores de edad, pudieran permanecer en el territorio de forma legal.

Trump levanta ahora esa protección, aunque fija una prórroga de seis meses para que el Congre-

so dé una salida a los cerca de 800.000 afectados, casi un 80% de ellos mexicanos. Actualmente, hay unos 11 millones de inmigrantes sin papeles en EE UU. Aunque sus defensores alegan motivos ju-

rídicos, la cancelación del programa DACA (siglas en inglés de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia) tiene una clara raíz política, pues reconcilia a Trump con su base más radical. Por su parte, el expresidente Obama respondió que la decisión resulta "errada" y "cruel"; grandes empresas y universidades criticaron la medida, mientras los inmigrantes tomaron las calles. PÁGINAS 3 A 5

"El presidente solo quiere quedar bien con los racistas"

PÁGINA 4



La policía de Nueva York detiene a dos activistas que protestaban ayer contra la eliminación del programa DACA. / DREW ANGERER (AFP)

La policía, de nuevo en la mira por el caso del argentino desaparecido

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
La Gendarmería argentina vuelve a ser la principal sospechosa de la desaparición de Santiago Maldonado, el artesano al que se le perdió la pista el 1 de agosto tras la represión en la Patagonia de una protesta mapuche en tierras del grupo Benetton. El Gobierno de Mauricio Macri alentó la hipótesis de que Maldonado pudo ser herido el 21 de julio, en una

disputa con uno de los trabajadores de Benetton, pero la primera prueba de ADN ha descartado esa teoría. Las hipótesis alternativas van cayendo y se refuerza la que apunta a la Gendarmería, aunque el juez no ha imputado a los agentes. "El Gobierno está ocupándose, estando al servicio de la justicia, como corresponde, sin prejuizar, sin descartar ninguna línea", dijo ayer el presidente. PÁGINA 11

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

La elección de un fiscal independiente abre una crisis en México

La batalla interna en los partidos se recrudece antes de los comicios

JAVIER LAFUENTE, **México**
La creación de una Fiscalía General independiente, que sustituya a la actual Procuraduría, fue acordada hace tres años, pero no ha sido posible ponerla en marcha por las guerras internas de los partidos a menos de un año de las elecciones. Las pugnas han bloqueado el último periodo de sesiones del Congreso. El PRI apuesta por el polémico "pase automático" para que el actual procurador, que fue diputado del partido gobernante, sea el próximo fiscal general. La oposición en la Cámara y en la calle es frontal. PÁGINA 6

El Papa viaja hoy a Colombia para apoyar el proceso de reconciliación

F. MANETTO / D. VERDÚ
Bogotá / Roma
El viaje del papa Francisco, que llega hoy a Colombia, buscará apoyar la reconciliación del país y estimular la lucha contra la pobreza. La expectativa es enorme. Colombia es hoy un cruce de caminos de la política latinoamericana que obligará a realizar referencias —más o menos claras— al conflicto con las FARC y a la crisis en Venezuela. PÁGINA 9

ADEMÁS

La reunión del TLC en Canadá, clave

México, Estados Unidos y Canadá pospusieron para la reunión de Ottawa, a final de mes, los puntos más complicados de la renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLC). PÁGINA 5



El búnker con dinero de un exministro de Temer P7

Políticos españoles apoyan a la oposición venezolana P9

La revolución de la salsa caribeña en un libro P27